# Fui prisionero dice Baena Soares

### Por ello lamentó no haber cumplido su misión de paz

WASHINGTON / UPI

El secretario general de la Organización de los Estados Americanos, Joao Baena Soares, declaró nyer que estuvo "prisionero" de la violencia en El Salvador, y lamentó no haber podido cumplir la misión de paz que se le encomen-

Baena Soares hizo además una dramática exhortación para que terminen las hostilidades en el conflicito salvado-reño, y afirmó que en ningún momento estuvo en poder de la guerrilla, ni sostuvo negociaciones directas con los rebeldes del Frente Farabundo Martí para La Liberación Nacional (FMLN).

Informó también que dos de los soldados que participa-ron en el rescate de la misión de la OEA, murieron posteriormente en combate.

El secretario general regresó ayer en la madrugada a Washington, tras haber estado aislado con otras 24 personas, incluyendo dos mujeres y tres niños, en un hotel de

San Salvador, atacado anteayer en la mañana por un co-mando del FMLN.

Baena Soares explicó que había viajado el domingo a cumplir la misión que le encomendó la Asamblea General de la OEA, efectuada aquí la semana pasada, para tratar de conseguir un alto al fuego en El Salvador.

#### EE.UU.

#### Baena Soares está dispuesto para regresar a El Salvador

,WASHINGTON / UPI

Por Jim Anderson

El Secretario General de la Organización de Esta-dos Americanos, Joao Baena Soares, atrapado ocho horas en un hotel de San Salvador durante una toma rebelde, dijo que está dispuesto a volver a El Salvador para intentar negociaciones entre el gobierno y los guerrilleros.

Baena Soares, hablando anteayer con periodistas antes de una sesión especial sobre El Salvador, del Consejo de la OEA, dijo: "Hay que detener ese com-bate. Es imposible seguir así. Espero que todos en América Central, y especialmente en El Salvador,

colaboren para tratar de facilitar las negociaciones". Baena volvió a Washington el miércoles tempra-no. Al preguntársele si está preparado para volver a San Salvador, para seguir tratando de poner en mar-cha las negociaciones, dijo: "Sí, si llego a la conclusión de que existe clima para el proceso de negocia-

ción, voy a regresar". Relató Baena que el drama del hotel empezó para él a eso de las 4:00 de la mañana del martes, "cuando of un tiro".

#### Los rebeldes antisandinistas utilizan nuevamente cohetes

MANAGUA / AP Por Rodolfo García

Rebeldes antisandinistas están utilizando nuevamente cohetes tierra-aire de fabricación norteamericana, llama-dos Redeyes, para infiltrarse con más fuerza desde territorio hondureño "confirmó anoche una alta fuente militar",

dijo ayer el periódico gubernamental Barricada.

Agregó el diario quye anteayer los rebeldes atacaron a helicópteros militares en el norte nicaragüense, pero los cohetes tierra-aire "fueron exitosamente esquivados por la pericia de los pilotos".

Desde el primero de noviembre, fecha en que el go-bierno sandinista suspendió la tregua, el ejército y el Ministerio del Interior en combinación con otras fuerzas, desa-rrollan operaciones para detectar, eliminar o expulsar a unos 5,000 rebeldes que operan tanto en el norte como en el sudeste del país. Según las fuentes militares, alrededor de 2,300 insur-

gentes se infiltraron desde finales de septiembre vía terri-torio hondureño para obstaculizar el proceso electoral que

culminará en febrero de 1990. Barricada explicó que el ejército intenta "frustrar el proceso de infiltración contrarrevolucionaria que orientó desde hace días la jefatura (rebelde) a sabiendas de que haría fracasar las pláticas sobre la desmovilización" desde territorio hondureño, suscritas por los cinco presidentes centroamericanos el 7 de agosto en el poblado de Tela,

## **Damnificados**



SAN SALVADOR, El Salvador (AP). - Un soldado salvadoreño empuja a varias personas que esperaban alimentos en esta capital. Por cuatro horas se mantuvieron los millares de damnificados de la ofensiva izquierdista del FMLN en espera de adquirir dicha alimentación que han enviado desde el exterior, pero al final se les indicó que esta entrega se daría 24 horas más tarde. (Laserphoto AP)

## Gobierno salvadoreño desestima la proposición de paz del FMLN

SAN SALVADOR / UPI

Por Daniel Alder

El gobierno salvadoreño dijo que la proposición de los guerrilleros izquierdistas agrupados en el FMLN para un inmediato alto al para un inmediato alto al fuego y el despliegue en el país de fuerzas de paz de las Naciones Unidas es "sólo propaganda" y que "no se toma en serio".

"No podemos dar serie-dad a esa propuesta", dijo el ministro de Información Mauricio Sandoval a United Press International, entre-vistado telefónicamente.

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) lanzó una sorpresiva proposición para una tregua negociada, la primera desde que la guerrilla inició su ofensiva militar en el corazón mismo de San Salvador, el 11 de noviembre y que ha arroja-do un saldo de más de 1,200 muertos.

Sandoval dijo que el FMLN no envió su propuesta al gobierno median-te los procedimientos formales y tampoco ha cumplido con los acuerdos adoptados en las negocia-ciones sostenidas en México en septiembre, y en octubre en Costa Rica, con los representantes del gobierno

conservador salvadoreño. Sandoval agregó que la propuesta rebelde es parte

de su campaña de propa-ganda cuya meta "es con-vencer a la comunidad internacional que San Salvador es otro Beirut".

Antenoche, los cinco principales jefes rebeldes propusieron una cesación del fuego.

La declaración dijo: "Manifestamos nuestra acepta-ción inmediata de cesar el fuego bajo verificación de la ONU como respuesta a la demanda de las fuerzas pode la nación salvadoreña y la comunidad internacional. que se han dirigido a nosotros para proponerlo".

Los jefes guerrilleros hasta el miércoles por la tarde habían condicionado toda tregua formal a una discu-sión de amplias reformas

El obispo auxiliar Gregorio Rosa Chávez dijo a los periodistas locales que él hablará con el presidente Alfredo Cristiani sobre una posible mediación de la Iglesia Católica en las nego-ciaciones para terminar la

"La Iglesia ya ha fijado una reunión con la gente del FMLN fuera del país", dijo Rosa Chávez. "No sabemos si ellos van a traer una propuesta o si simplemente van a venir a explorar cami-nos por los que se pudiera renovar el diálogo'

### Caracas, sede del diálogo por la paz en El Salvador

CARACAS / UPI Por Alberto Garnica

El presidente Carlos Andrés Pérez confirmó ayer haber conversado con dos representantes del gobierno salvadoreño y anunció que hoy deben llegar a Caracas delegados del Frente Fara-bundo Martí (FMLN), para reiniciar en esta capital, el diálogo por la paz en ese

país centroamericano. Pérez reveló que este martes sostuvo una entrevista con dos emisarios del presidente Alfredo Cristiani, y conversó telefónicamente con su homólogo salvadoreño.

Antes de que recrudecieran las acciones bélicas en el país centroamerica-no, por gestiones del presidente venezolano, gobierno y guerrilla de El Salvador, acordaron reunirse en Caracas para continuar sus negociaciones por la paz.

DOT la paz.

La reunión prevista en principio para el 21 y 22 de este mes, fue suspendida, a raíz de los últimos acontecimientos en San Salvador, pero el gobierno de Caracas, al lamentar los sangrientos sucesos, dejó abierta la puerta para ser sede del diálogo entre las partes en conflición. las partes en conflicto.

ias partes en conflicto.

El proceso de diálogo por la pacificación en El Salvador se había iniciado en
México y continuó posteriormente en
Costa Rica, país en el que las delegaciones de las partes involucradas acordaron reunirse en Venezuela a fin de firmar la paz.